

【令和4年 第12回大山町教育委員会 議事録】

日時 : 令和4年11月28日(月) 午前9時30分～
場所 : 名和公民館 第1会議室
出席委員 : 山本健一、向陽寛孝、髯山洋美、池嶋順子
欠席委員 : なし
教育長 : 鷲見寛幸
その他の出席者 : 教育次長(前田)、幼児・学校教育課長(田中)、社会教育課長(徳永)、
: 学校教育室長(浦木) 学校教育担当者(中井)
参観人 : 1人

日 程

1. 開会宣言

教育長

ただいまから第12回大山町教育委員会を開会します。日程については、配布資料のとおりです。

2. 議事日程の報告

教育長

会議時間については、午前9時30分から終了目標を午前11時00分とします。

日程第1

会議時間の決定

自 午前9時30分 至 午前11時00分

日程第2

教育長報告並びに連絡事項

10月27日～11月28日までの報告事項、今後の予定について説明(下記は主な内容)

教育長

10月29日、大山西小、大山小、中山小の学習発表会がありました。

11月3日、町内中学校文化祭が行われました。

11月4日、大山保育所古道ウォークに講師として参加しました。

11月6日から、大山小セカンドホームが始まり、11月7日に星空観察の講師として参加しました。地域の方々や青年の家の方など、多くの方々にサポート役として参加していただきました。

11月12日、中山みどりの森保育園のお泊り保育が行われました。

11月23日、大山町駅伝大会が行われました。

11月25日、名和中学校区でICT活用推進地域研究発表会が行われました。

11月26日、大山小学校150周年式典が行われました。保護者の方が一つずつ手作業で刻印を付けられた剣玉を使って、150人で150周年を繋ぐイベントが行われました。また、記念品として子ども達が作った缶バッジが配られました。

ご意見や計画訪問の感想がありましたらお願いします。

委員

大山町内の小中学校に計画訪問に行きましたが、大山西小は、とても良くなってきていると感じました。校長先生や先生方の努力の賜物だと思いました。ICTの研究会で名和中の生徒は、全員がまじめに取り組んでいたと思います。その他の学校も落ち着いていたと思います。

委員

大山中学校の文化祭では、学年が上がるにつれ合唱の声が出ていて感動したという話を保護者の方から聞きました。展示物のモザイクアートは良く出来ていました。1年生や2年生も、3年生の姿を見て力を付けていくと思います。とても良い文化祭でした。

委員

ICT研究発表会で名和小4年生の体育授業を見させてもらいました。計画的にプログラムを組まれた授業を受けさせてもらっていると感じました。ICTをどこまで上手に活用できるかがこれからの課題だと思いました。

委員

タブレット端末を導入するまでは心配もありましたが、どの学級を見てもノートをきちんとまとめていて力が定着していると感じました。英語活動やICT活動等、新しい取り組みが多くありますが、大山町は人員を配慮されて取り組んでいると感じました。先生方が元気で働いていただくのが大切だと思います。

教育長

ありがとうございました。

3. その他

幼児・学校教育課長

令和5年度保育所入所予定児童数です。中山みどりの森保育園は定員120人に対して96人の申し込みです。庄内保育所は来年度の申し込みは受け付けておりません。在園児は、全員、名和さくらの丘保育園に申し込みをされています。名和さくらの丘保育園は定員150人に対して139人の申し込みです。大山保育所の申し込みは32人、大山きゃらぼく保育園は定員180人に対して193人の申し込みがあり定員を超えています。大山ひめぼたる保育園は定員19人に対して20人の申し込みです。1歳児、2歳児の人数が多くなっていますので、部屋の使い方等の工夫が必要だと思っています。来年度の合計入所数は480人です。出生数が少なくなってきましたので、申し込みも少なくなってきました。

委員

庄内保育所から来年小学1年生になる児童は何人いますか。

幼児・学校教育課長

7人です。

委員

他の13人は、すべて名和さくらの丘保育園に通われますか。

幼児・学校教育課長

1人転出がありますが、名和さくらの丘保育園の139人の中に含まれています。

委員

きゃらぼく保育園が毎年定員オーバーになるので、ひめぼたる保育園を作っていただきましたが、ひめぼたる保育園も定員オーバーの状況です。来年度は定員オーバーのままやっていくのか、他の保育園に変更してもらおうのかをお聞かせください。

幼児・学校教育課長

来年度につきましては、年齢ごとの人数を見ると、未満児は今の状況でも大丈夫かなという印象です。令和6年度の辺りに住宅の建設等の関係で入所の調整が必要になる場合

もあるのかなというところです。定員の見直しは考えていませんが、定員超過2割超の状態が2年間続くと定員の見直しが必要になります。今のところは、まだその状況にはなっていません。

委員

中山みどりの森保育園が随分と減っていますね。

幼児・学校教育課長

令和4年度3月末までの大山町全体出生予定数が62人ですが、その内、中山地区の出生数が13人、昨年度は10人と出生数が少なくなっています。出生数に対して0歳、1歳の人数は入所率からすると高いと思います。

委員

生まれて何ヶ月で入所されるお子さんが多いですか。

幼児・学校教育課長

一番多いのは1歳を迎えられて入所されるお子さんが多いです。

委員

ありがとうございました。

学校教育室長

アメリカのテメキュラ市の交流について、10月に担当者の金子さんから連絡がありました。交流校のコロナ発症状況は各校数名ですが、コロナが発症した場合に引率者として責任が持てないことや、発症した場合にホテル滞在の期間が延長になり高額になること等から来年度は中止したほうがいいのかという金子さんの見解でした。

次長

する、しないにしても、募集対象の中1、中2のご家庭については12月に案内文書で連絡をしようと思っています。

委員

交流自体がとても良いことですので可能であれば復活していただきたいですが、いろいろな条件がそろわないといけません。事務局で状況をみながら判断していただきたいと思います。

次長

今日、ここで判断していただきたい。結論を出していきたいと考えています。

委員

保護者の方も海外で子どもが陽性になるのは不安があると思います。

次長

今の状況では、受け入れ家庭すらないかもしれないです。海外でコロナになると負担が大きいです。町長からは、交流できる道筋ができないものかのご意見を頂いていますが、こういう状況ではあるとお伝えしています。

委員

中止でしょうかね。

次長

来年度は中止という事で、対象となる家庭には文書で連絡をするようにします。

全委員

了承。

次長

町としていろいろ取組んでいますが、オンライン英会話やいろいろなものを積み上げていますが、減らすものがないというのも学校に負担をかけているので、毎年行われていた小中連携中間報告会と、夏休みに小学校教員が行う保育体験の取り組みをなくしています。こういう決断をしていますのでご承知おきください。

社会教育課長

令和5年度の文化祭の日程は10月28日、29日に開催することになりました。場所は大山農業者トレーニングセンターで行いますのでご承知おきください。

4. 次回の開催日程

令和4年12月26日 午前9時30分～

5. 閉会宣言

午前10時16分